



Un observatorio fantasma publica un estudio universitario para atacar a Wert

El organismo, ligado a la izquierda, presenta un informe el día antes de que el ministro se reúna con los rectores que concluye que las universidades españolas están entre las más caras de Europa

R. Ruiz/N. R.

MADRID/BARCELONA-Cataluña calentó ayer el encuentro previsto para hoy entre los rectores de las 79 universidades españolas y el ministro de Educación al presentar el informe «¿Cuánto paga el estudiante? Precios y tasas de la matrícula universitaria en Cataluña, España y el mundo» en la Universidad de Barcelona. El informe, realizado por el recién estrenado Observatorio del Sistema Universitario (OU), señaló a España como el sexto país de la UE en el que los estudiantes pagan más por estudiar en las universidades públicas, -superados sólo por Portugal, Holanda, Italia, Irlanda y Gran Bretaña-, a pesar de «tener un sistema de becas débil».

Los artífices del estudio defendieron que los universitarios españoles ya pagan el 20 por ciento del coste de la matrícula -contradicciendo al 15 por ciento que defiende el Gobierno- y que la situa-

ción se agravará con la subida de tasas que plantea el real decreto ministerial. «Es un tópico y una falsedad» afirmar que sólo pagan el 15 por ciento, advirtió el rector de la Universidad de Barcelona, Dídac Ramírez, que plantea revolucionar su cargo de rector de la UB en los próximos comicios.

La catedrática de la Universidad Politécnica de Cataluña Vera Sacristán advirtió de que el incremento de las tasas no debería aplicarse sobre el porcentaje del sueldo que reciben los profesores por investigación, y que los estudiantes sólo deberían pagar el 60 por ciento de su salario y no el cien por cien, como defiende la Administración.

La presentación del informe se produjo justo la víspera del encuentro entre los rectores y el ministro de Educación, al que plantaron en la última reunión que mantuvieron con él y al que demandaron expresamente hablar de recortes educativos y de

tasas, una circunstancia que se producirá hoy. El estudio, no obstante, entra en contradicción con el último informe de indicadores de la OCDE sobre el «Panorama de la Educación» en el que se asegura que «las tasas que han de pagar los estudiantes universitarios en España son inferiores a la media de la OCDE... Son ciertamente mode-

radas». Incluso pone de manifiesto que el gasto que hace España en personal universitario es un 8,8 puntos superior a la media de estos países. El informe también ha sido cuestionado por algunos expertos, como Carlos Vidal, profesor titular de Derecho Constitucional de la UNED. En su opinión, «los datos ofrecidos so-

bre otros países son muy discutibles y hay datos inexactos, como por ejemplo, los relativos a Alemania. Si uno lee el informe parece que la tendencia en Alemania sería eliminar el pago de tasas universitarias, pero es rotundamente falso. Hay un pago obligatorio semestral que deben abonar todos los estudiantes y que oscila entre los 200 y los 300 euros por semestre y que incluye también las tasas universitarias». Además, asegura que «las fuentes que se utilizan para explicar el caso alemán «son de todo menos rigurosas». También mantiene que «es muy importante para cualquier informe que compara datos que lo haga con magnitudes y conceptos semejantes y en este caso no es así». Por último, asegura que «el reparto que se hace de los fondos que reciben las universidades es bastante discutible».

ELABORADO POR MILITANTES DEL PSC

El informe presentado por el Observatorio del Sistema Universitario, desconocido hasta ayer, ha sido elaborado por un grupo heterogéneo de investigadores, algunos de ellos recién licenciados y otros ya consagrados, como el

catedrático Albert Corominas, que ha trabajado con la autora, Vera Sacristán, profesora de Matemática Aplicada de la Universidad Politécnica de Cataluña. Todos son militantes o simpatizantes del PSC o de la izquierda. El rector de Barcelona, Dídac Ramírez (en la imagen), muy combativo, renueva el cargo en otoño.





Rubén Mondelo

Fachada principal de la Facultad de Medicina de la Complutense

5

Conceptos

Se manejan con poco rigor conceptos que al compararlos en cada Estado son diferentes.



PAÍS DE LOCOS

Reyes
Monforte

Enrollados

A servidora, una vez pagadas las tasas de matriculación de la Universidad Complutense de Madrid, con el consecuente desembolso, ya por entonces doloso para mi bolsillo, siempre le recordaban que más me valdría que me aplicara y que no lo dejara todo para última hora porque, a esos precios, sería un delito no aprovechar el tiempo y centrarme en lo realmente importante: la formación y los estudios. Algunos, como los responsables de las universidades que esperan a la víspera de una reunión con el ministro de turno para realizar estudios sobre el coste de las tasas universitarias, podrían haberse aplicado el cuento, pero por lo que veo,

ese día no fueron a clase. Para su información, las tasas universitarias ya estaban por las nubes mucho antes de que ellos comenzaran a protestar hace dos días, quizás en un alarde de mostrarse enrollados. Pues sí, son caras, pero mucho más gravoso resulta mantener sus coches oficiales y de eso no parecen tener ningún estudio. Sin entrar a evaluar si las matrículas son las más caras o no de Europa, lo que nadie puede negar es que baratas no resultan. Quizás por eso no se entienda que algunos estudiantes dediquen todo su tiempo de docencia a organizar actos que les mantengan lo suficientemente alejados del aula, no vaya a ser que tengan que entrar. Por no hablar de determinados rectores que lejos de ser un ejemplo de dedicación docente y responsable, van paseándose en coches oficiales de los que bajan para denunciar lo mucho que cuestan las tasas y a los que se suben cuando los fotógrafos y se han ido. Podían ir en bici, verán que enrollados resultan.